

une connaissance profonde du cœur du jeune homme, un souci constant de l'élever et de lui donner de hautes pensées, avec une affection contenue et tout apostolique qui rend sa parole si prenante sur les auditoires de jeunes gens. Avec lui, on conçoit de nobles enthousiasmes, on devient fier de sa foi, honteux seulement non pas d'être chrétien, mais de ne l'être pas assez, on brise courageusement avec l'idolâtrie du maître humain, et surtout on se met sans peine à l'école du Maître Divin, de Celui qui enseigne moins en paroles qu'en exemples, qui apprend à combattre le scepticisme, le dilettantisme, l'orgueil, la sensualité, à goûter la vertu vivifiante du sacrifice, et donne seal, par la lumière de la foi, le vrai sens de la vie.

— QUE DEVIENT L'ÂME APRÈS LA MORT? par Mgr W. SCHNEIDER, évêque de Paderborn. 1 vol in-16 de la collection *Science et Religion* (n° 559). Prix: 0 fr. 60. BLOUD et Cie, éditeurs, 7, place Saint Sulpice, Paris, (VI<sup>e</sup>).

L'éminent évêque résume ici tout ce que la science théologique nous enseigne sur la destinée de l'âme humaine dans l'au-delà. Après avoir établi contre les matérialistes, la persistance de la conscience après la mort, il réfute un certain nombre d'opinions erronées: le sommeil des âmes, la migration des âmes, les rêveries millénaires. Si l'œil des mortels ne peut pénétrer dans la région mystérieuse où se règlent les comptes du monde moral, du moins les données de la foi, de la tradition et de la raison nous permettent-elles d'affirmer que les âmes ont une survivance personnelle, que les justes jouissent après la mort de la récompense due à leurs mérites, qu'ils se souviennent de nous et nous appellent à eux, que le jugement dernier donnera satisfaction au désir que les âmes ont de se réunir au corps spiritualisé.

— LA FOI, par P. CHARLES, 1 vol. in-16 de la collection *Science et Religion* (n° 557). Prix: 0 fr. 60. BLOUD et Cie éditeurs, 7, place Saint-Sulpice, Paris (6<sup>e</sup>).

Ce petit volume constitue un traité complet de la Foi. Après avoir étudié sa nature et son objet, l'auteur passe en revue les théories modernes sur la Psychologie de la Foi. Il termine par l'examen du problème de la Foi au point de vue apologétique et au point de vue spécialement théologique. Très au courant des travaux les plus modernes et des plus récentes controverses, M. P. Charles met en pleine lumière les principes de la théologie scolastique et traditionnelle qui encore qu'il y ait lieu d'en adapter quelquefois la forme aux besoins des intelligences contemporaines, ne doivent subir, au cours de cette adaptation, ni diminution, ni déformations.